

La Confederación del Júcar pide al Gobierno medidas excepcionales frente a la sequía

Se contempla la exención del canon y de la tarifa del agua a los usuarios con restricciones

También se pide a Transición Ecológica la inclusión de obras prioritarias como los pozos de sequía



Embalse de María Cristina, uno de los más afectados por la falta de lluvias / TONI LOSAS



Minerva Mínguez

València 09 ABR
2024 16:26

Exención del canon de regulación y de la tarifa de utilización de agua a los usuarios que sufran restricciones por escasez hídrica, o la ejecución de obras prioritarias en los puntos más afectados. Estas son algunas de las medidas que la **Confederación Hidrográfica del Júcar** va a solicitar al **Gobierno** tras decretar hace unas semanas la "situación excepcional por sequía extraordinaria" en toda la demarcación. La Junta de Gobierno del organismo de cuenca ha aprobado este martes **la inclusión de todo el territorio en el ámbito de aplicación del decreto**, con diversas actuaciones para paliar los efectos de la falta de precipitaciones.



Junta de Gobierno de la CHJ / LEVANTE-EMV

Este nuevo paso de la Junta de Gobierno, en la que están representados el Estado, la Generalitat y ayuntamientos afectados, permite la modificación de las condiciones de

utilización del dominio público hidráulico, "cualquiera que sea el título habilitante que haya dado derecho a esa utilización".

También la puesta en marcha de infraestructuras de emergencia como los pozos de sequía, "de acuerdo con las necesidades de los usuarios". La CHJ, pues, ha ido cumpliendo con los trámites ya avanzados por **Levante-EMV**.

Escasas lluvias

La ausencia de lluvias destacables, más allá de las caídas en Semana Santa, abocan a escenarios nada optimistas en los próximos meses. **Las precipitaciones registradas desde el inicio del año hidrológico en curso están próximas a los niveles mínimos** de la serie de los últimos 33 años. "Algo que previsiblemente conllevará que los indicadores de sequía prolongada y escasez evolucionen hacia una situación de mayor estrés hídrico y por lo tanto a un empeoramiento a corto plazo o durante el desarrollo de la campaña de riego estival", apuntan desde la confederación.



Representantes de los usuarios de la CHJ. / LEVANTE-EMV

Los embalses ganan algo de agua

Las últimas precipitaciones, aunque pocas, han dado un respiro a los embalses de la **cuenca del Júcar que se sitúan al 55,8 por ciento** --3,2 puntos más que la semana anterior--, mientras que los del Segura ascienden al 24,3% --1,5 puntos más que la semana pasada--.

Según los datos del **Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico**, las presas del Júcar almacenan ahora mismo 1.587 hectómetros cúbicos --89 más que la semana anterior--, frente a los 1.744 hm³ de reserva que había a estas alturas del año pasado y por encima de la media de 1.535 hm³ de los últimos diez años.

Te puede interesar

COMUNITAT VALENCIANA

Carlos Mazón se reúne
con la presidenta del

ECONOMÍA

Mazón insta a la UE "a
cultivar el futuro de la



Por su parte, la cuenca del Segura tiene una reserva de 277 hectómetros cúbicos --17 más que la semana pasada--, aunque inferior a los 402 hm³ del año pasado y por debajo de la media de los últimos diez años, que es de 499 hm³. A nivel nacional, la reserva hídrica ha subido casi tres puntos durante la última semana al pasar del 63,1% hasta el 66%, según Miteco.